

canadienses, que fue más tarde desplazado a Tarazona de la Mancha. Después, Madrigueras se convirtió en campo de instrucción permanente, donde recibían a diferentes unidades que venían a descansar o a reorganizarse en la retaguardia.

- *TARAZONA DE LA MANCHA*. Se formaron allí algunas unidades del batallón *Dombrowski*, de la XI B.I.: polacos y algunos húngaros, checos, yugoslavos, ucranianos, israelitas y búlgaros; el *Tschapaiev* o *Batallón de las 21 Naciones*, de la XIII B.I.: alemanes, polacos, españoles, austriacos, suizos, palestinos, holandeses, checos, húngaros, suecos, daneses, yugoslavos, franceses, noruegos, italianos, luxemburgueses, ucranianos, belgas, rusos, griegos y brasileños; algunas unidades del *Vaillant-Couturier*, de la XIV B.I.: franco-belgas y algunos alemanes, checos, búlgaros y escandinavos; el *Six Février*, de la XV B.I.: francobelgas y algunos argelinos, marroquíes, tangerinos, griegos, sirios, americanos, chinos, israelitas y húngaros; el *Washington*, de la XV, trasladado desde Madrigueras: norteamericanos y canadienses, y el *Mackenzie-Papineau*, o *Canadian Battalion*, de la XV B.I.: canadienses principalmente y norteamericanos. Tarazona de la Mancha se convirtió finalmente en campo de instrucción permanente de la XV Brigada Internacional, y más tarde en Base Americana.

- *CASAS IBÁÑEZ*. Se formaron allí algunas unidades del batallón *Dombrowski*, de la XI B.I.: polacos y algunos húngaros, checos, yugoslavos, ucranianos, israelitas y búlgaros; posiblemente también el *Mickiewicz*, de la XIII B.I.: polacos, muchos de ellos judíos que hablaban el yidisch, algunos españoles, y árabes palestinos; el *Sans Noms* o *Batallón des Neuf Nationalités*, de la XIV B.I.: balcánicos, alemanes, polacos, italianos y de otros países; y, finalmente, el *Checo-balcánico*, llamado también *Batallón Divisionario*, de la 45 División Internacional: checos y balcánicos, principalmente yugoslavos. En Casas Ibáñez había un pequeño campo de Aviación, regido por personal español, y fue también Campo de Instrucción permanente hasta abril de 1938.

- *VILLANUEVA DE LA JARA*. En esta población de la vecina provincia de Cuenca se formaron algunas pequeñas unidades del batallón *Tschapaiev* o *de las 21 Naciones*, de la XIII B.I., que ya vimos que se formó principalmente en la vecina Tarazona de la Mancha; también el *Henri Vuillemin*, de la XIII B.I.: franceses; y, finalmente, el famoso *Lincoln*, de la XV B.I., integrado por norteamericanos de Estados Unidos y Canadá, con grupos importantes de raza negra y algunos chinos, japoneses, israelitas e irlandese-